



**Rodríguez Gutiérrez, Eloy. (H. Eloy José)
Torrepadre (Burgos), 1899; Barcelona, 1936**

Nacimiento de Eloy. Familia. Bautismo, confirmación

Eloy vino al mundo en Torrepadre, provincia y diócesis de Burgos el 9 de septiembre de 1899. El 13 de septiembre, a los cuatro días de nacer, el párroco de su pueblo natal le administró el sacramento del bautismo. El 27 de junio 1906 fue confirmado por el arzobispo de Burgos, en la iglesia de su pueblo.

Sus padres, Victorino y Benita, eran excelentes cristianos, muy religiosos. Siempre consideraron que los siete hijos de su matrimonio eran una bendición de Dios. Los sacaron adelante con su trabajo y laboriosidad: él dedicándose al trabajo del campo y ella, al cuidado de sus hijos y a las labores de la casa.

El pueblo natal de Eloy. Primera educación

La villa de Torrepadre, fundada a principios del siglo x, se asienta en las orillas del curso inferior del río Arlanza. A finales del siglo XIX, tendría unos doscientos habitantes, que vivían de la agricultura y de la cría de ganado. Eloy pasó su infancia en este apacible ambiente rural y, en su escuela, dio los primeros pasos en los ámbitos del saber y la cultura. El maestro dijo de él que fue siempre un alumno aplicado y de buen comportamiento.

Ingresa en el Seminario marista. Su formación. Su profesión en el Instituto marista

Entró en el seminario marista de Arceniega (Álava), el 3 de enero de 1911. El 16 de agosto de 1914 pasó al noviciado de Las Avellanas (Lleida), donde el 2 de febrero de 1915 vistió el hábito y recibió el nombre de H. Eloy José. En la misma fecha del año siguiente, emitió sus primeros votos temporales. Se consagró definitivamente a Dios con la profesión perpetua en Las Avellanas, el 28 de septiembre de 1921.

Itinerario docente del H. Eloy José

Después de realizar sus estudios pedagógicos en Las Avellanas, se dedicó a la enseñanza en colegios maristas de Burgos, Valencia y Cartagena. En agosto de 1931, fue destinado por segunda vez al Liceo Mayáns de Valencia, colegio en el que ya había estado durante nueve cursos, desde agosto de 1919 hasta el mismo mes de 1928. Se encontraba en él cuando estalló la guerra civil.

Su perfil de religioso y educador

De buen carácter, sencillo, alegre y bondadoso, sabía ganarse el afecto de los niños y adolescentes, creando en ellos el ambiente ideal para las catequesis, que eran la finalidad fundamental de su entrega a la educación de los alumnos. En clase, no levantaba la voz ni daba señales de impaciencia y su trato fue siempre prudente y digno en ella. Muchos alumnos le han reconocido el mérito de haberlos preparado para la vida

cristiana y para dar abiertamente testimonio de su fe, así como para comportarse cívicamente, de acuerdo con sus propias conciencias. Los hermanos admiraban en él a un verdadero hijo de san Marcelino Champagnat, entregado calladamente a lograr la gloria de Dios y el bien del prójimo.

Su martirio

En la noche del 5 al 6 de octubre de 1936, el H. Eloy José y el H. Valente José se dirigían a Barcelona, para embarcarse y partir hacia Francia. Juntos fueron asesinados. Así lo recoge el martirologio de la diócesis de de Barcelona.

Benigno GIL